



En un mundo hiperconectado, donde lo que pasa en otro país nos afecta directa o indirectamente, México no puede quedarse con los brazos cruzados. El Partido Acción Nacional (PAN), en su Programa de Acción Política 2022, propone una política exterior que no solo mire hacia afuera, sino que también cuide los intereses de quienes están dentro y fuera del país. Se trata de levantar la voz por los derechos humanos, fortalecer alianzas y proteger a los mexicanos donde sea que estén. Este capítulo nos recuerda que México tiene el potencial de ser un actor protagonista en la escena global, y que su política exterior debe estar a la altura de un mundo cada vez más complejo y cambiante.

CAPÍTULO 10 POLÍTICA EXTERIOR

CENTENNIALS

1. Liderazgo en derechos humanos y democracia

México no puede ser espectador cuando en otros países hay gobiernos autoritarios que oprimen a su gente. Acción Nacional propone que nuestro país **defienda activamente** los **derechos humanos, la democracia y la paz** en cualquier rincón del planeta.



2. Rechazo al aislamiento diplomático



El principio de **"no intervención"** no aplica cuando hay crisis humanitarias. La propuesta es tener una **política exterior ética y valiente**, que se posicione en defensa de los pueblos que sufren.

3. Cooperación internacional como herramienta de desarrollo

Para el PAN es fundamental reforzar lazos con otros países en temas trascendentales como **ciencia, tecnología, cultura, educación y seguridad**. La idea es crear sinergias para crecer juntos, no competir de forma destructiva.



4. Integración regional con América Latina



Acción Nacional plantea una **agenda latinoamericana** en la que México sea líder para impulsar la **cooperación regional**. Esto significa compartir recursos, ideas y soluciones con nuestros vecinos del sur.

5. Fortalecimiento de la relación con América del Norte

La relación con EE.UU. y Canadá es fundamental para México. El PAN propone una **comunidad estratégica** basada en **respeto, justicia, sustentabilidad y competitividad**. No solo tratados comerciales, sino una visión de región compartida.



6. Defensa de los mexicanos en el extranjero



El compromiso es claro: **proteger a los connacionales** que viven fuera del país, asegurando servicios consulares de calidad, respeto a sus derechos y facilitando su participación política.

¿CÓMO PUEDEN SER ÚTILES HOY EN DÍA?



Diplomacia con voz propia. Formar un cuerpo diplomático que no solo represente a México, sino que lo haga con firmeza y principios. Esto implica capacitar y empoderar a nuestros embajadores y cónsules para actuar con ética y claridad en temas internacionales.



Programas de intercambio para jóvenes y profesionales. Facilitar que más mexicanos estudien, trabajen y colaboren en otros países, a través de convenios de cooperación educativa y laboral. Esto genera talento global con raíces nacionales.



Tratados comerciales con impacto local. Rediseñar los acuerdos internacionales para que las pequeñas y medianas empresas mexicanas puedan exportar más y crecer. Que el comercio internacional no solo beneficie a las grandes corporaciones.



Protección real a migrantes mexicanos. Invertir en consulados que sí respondan, que tengan personal capacitado y que usen tecnología para agilizar trámites. También se deben proteger los derechos laborales y humanos de los migrantes.



Uso de tecnología para servicios consulares. Digitalizar y simplificar todos los procesos: pasaportes, actas, asesorías legales y más. Que un mexicano en Chicago o Madrid tenga acceso a lo que necesita con un par de clics.



Reforma al Servicio Exterior Mexicano. Crear una carrera diplomática profesionalizada, con exámenes, especialización y evaluación constante. Representar a México debe ser un orgullo y una responsabilidad, no un premio político.



Enfoque transterritorial e inclusivo. Adaptar las leyes mexicanas para reconocer que hay millones de mexicanos viviendo fuera, pero que siguen siendo parte activa de la nación. Desde el derecho al voto hasta el acceso a servicios públicos, deben sentirse incluidos.

Somos parte de una comunidad global que necesita líderes con visión, estrategia y corazón. Acción Nacional plantea una política exterior que pone en el centro los valores democráticos, los derechos humanos y el desarrollo de las personas. Pero más allá de buenas intenciones, lo importante es transformar estas ideas en acciones útiles que impulsen a México hacia un futuro con más oportunidades, más justicia y más presencia internacional. Si México quiere jugar en las grandes ligas, necesita una política exterior a la altura... y ya no puede esperar más.